

## **Programm zur Exkursion**

Im Rahmen der Jahrestagung der Österreichischen Gesellschaft für Agrarökonomie

Start um 13:00 Uhr, voraussichtliche Rückkehr an die BOKU um ca. 20:30 Uhr

### **ÖsterReis – Reisanbau vor den Toren Wiens**

Wie kommt man auf die Idee, Reis in Österreich zu kultivieren? Dieser Frage wollen wir in unserem ersten Programmpunkt unserer Exkursion nachgehen. Eine Antwort kann uns sicher Gregor Neumeyer geben, denn er kultiviert seit 2015 Reis auf seinem Betrieb im südlichen Weinviertel. Wir erfahren, welche Herausforderungen und auch Rückschläge bei Umsetzung einer solchen innovativen Geschäftsidee einhergehen. Forschergeist und Durchhaltevermögen waren und sind weiterhin gefragt. Ein interessantes Detail: ÖsterReis wird im Trockenreisanbau kultiviert, also nicht dauerhaft geflutet. Das hat einige ökologische Vorteile, die Herausforderung besteht jedoch darin, Unkräuter in Schach zu halten. Gerade deshalb wird ja Reis normalerweise im Nassanbau kultiviert. Neben Themen wie Innovation und Produktion wollen wir mit dem Pionier auch über die Rolle der Familie bei solchen Projektideen und über seine vielfältigen außerlandwirtschaftlichen Aktivitäten sprechen.

### **Himmelkeller – Hermann Bauch Museum**

Bei unserem zweiten Programmpunkt tauchen wir ein in die Weinviertler Romantik. Das zentrale Thema des Museums ist Brot und Wein. Objekte, Bilder und Geschichten erzählen vom wertvollen Kulturgut aus der Region und einer kreativen und schöpferischen Weinviertler Lebensart. Alle Gebäude sind nach und nach durch die Sammelleidenschaft von Hermann Bauch entstanden. Das Museumsareal ist eingebettet in einer romantischen und seltenen runden Kellergasse um einen ehemaligen Burghügel. Darunter befindet sich das weitläufige Kellerlabyrinth aus reinem Naturlöss und Muschelsand. Schließlich versteht sich das Museum als Ort der Begegnung für Kunst und Kultur.

Nähere Infos siehe unter: [www.himmelkeller.at](http://www.himmelkeller.at).

### **Ausklang - Heurigenbesuch**

Der abschließende Heurigenbesuch hat schon Tradition im Rahmen der ÖGA-Exkursion. Wir kehren bei der Familie Deutsch in Hagenbrunn ein und bei einem Glas Wein und regionalen Spezialitäten wollen wir unsere gemeinsamen Eindrücke reflektieren und diskutieren.

Informationen zum Heurigen unter: [www.weingut-deutsch.at](http://www.weingut-deutsch.at).